sur la femme et l'enfant, sur le soldat et l'homme d'Etat, sur l'ouvrier et le patron. Le Tiers-Ordre recoit, de même, dans son sein, l'homme de lettres et le magistrat, le riche propriétaire et l'humble travailleur, la jeune fille et l'épouse, le père de famille et l'adolescent.

La Franc-maçonnerie a ses épreuves burlesques et coupables, ses odieux serments de haine contre Dieu et d'hostilité à l'Eglise. Le Tiers-Ordre a son noviciat, pendant lequel on se forme à la pratique des vertus franciscaines; il a sa "profession" avec ses promesses de fidélité à la loi du Christ et à la règle. La Franc-Maçonnerie a ses insignes symboliques, ses rites étranges et ses mots d'ordre; le Tiers-Ordre a son habit, son rituel et son office.

La Franc-Maçonnerie a ses collectes et sa prétendue bienfaisance, ses perfidies et ses violences pour écarter le prêtre du chevet du mourant; elle a ses funèbres saturnales et ses enterrements civils. Le Tiers-Ordre a sa caisse commune, ses aumônes aux frères indigents, ses visites aux malades, ses pratiques de respect envers les morts.

La Franc-Maçonnerie a juré une guerre à outrance au Vicaire de Jésus-Christ; elle travaille à déchristianiser l'enfant et la femme; elle propage autour d'elle, en particulier par la presse, la corruption de sa morale indépendante et de ses libres amours. Le Tertiaire professe une soumission absolue et sans réserve à l'égard du Pontife romain; il faut que ses mœurs soient pures et sa vie exempte de tout désordre; il faut qu'il bannisse de sa famille, avec les mauvais journaux et les mauvais livres, toute impiété et tout scandale.

Le Franc-Maçon, dans ses loges, complote la ruine des âmes et la destruction de l'ordre social; il a sa hiérarchie de fer, ses aréopages et ses conseils ténébreux; il a ses cérémonies sacrilèges, ses sacrements diaboliques, ses agapes où il boit avec la haine l'ardeur de la ven-